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ATA CBH-MP/003/2021 1 

Aos oito dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e um, as 09h00, na plataforma do Google 2 

Meet, na modalidade Videoconferência, conforme convocação prévia foi realizada a 44ª Reunião 3 

Ordinária do Comitê de Bacia do Médio Paranapanema. Dando início, a Sra. Secretária Executiva 4 

Suraya Modaelli (DAEE), passou algumas informações e recomendações sobre a condução da 5 

reunião por videoconferência, finalizou informando que a reunião seria gravada e a presença 6 

registada pelo chat. Em seguida passou a palavra para o Presidente do Comitê, o Prefeito 7 

Municipal de Ourinhos, Lucas Pocay, para que assuma a condução dos trabalhos. Com a palavra 8 

o Sr. Lucas Pocay (Presidente) agradeceu a presença de todos, fez suas considerações iniciais 9 

sobre a pauta da reunião, destacando a apresentação e aprovação do Relatório de Situação de 10 

2021 do Comitê e passou a palavra para o Sr. Cledir Soares (ONG Pró-Azul), Vice-Presidente do 11 

Comitê. Com a palavra, agradeceu a presença de todos desejando uma boa reunião. Em 12 

seguida, o Presidente passou a palavra para a Secretária Executiva, Sra. Suraya Modaelli 13 

(DAEE), que cumprimentou todos os membros e presentes. Na sequência informou a existência 14 

de quórum e em seguida solicitou a dispensa da leitura da ata da reunião anterior, afirmando que 15 

a mesma foi encaminhada previamente aos membros. Em seguida, o Presidente colocou em 16 

votação a dispensa da leitura da ata, não havendo nenhuma manifestação, a proposta foi 17 

aprovada. Na sequência o Presidente coloca a ata em apreciação e votação, não havendo 18 

manifestações, a ata foi aprovada por unanimidade. Prosseguindo, a Secretária Executiva passou 19 

os informes do Comitê: 1) 10 de junho a Secretaria Executiva participou de Reunião com a CRHi 20 

– Coordenadoria de Recursos Hídricos junto as Secretarias Executivas dos Comitês de Bacias. 2) 21 

08 de julho foi realizada a reunião do CAETETUS. 3) 21 de julho foi realizada a Reunião 22 

Extraordinária do CRH. 4) 10 de agosto foi realizada a Reunião da Câmara Técnica de Cobrança 23 

Pelo Uso dos Recursos Hídricos do CRH. 5) 25 de agosto foi realizada a 1ª Reunião da CTEM. 6) 24 

27 de agosto foi comemorado nas mídias sociais o dia do Rio Paranapanema, 7) 31 de agosto foi 25 

realizada a Reunião da CRHI com os Interlocutores dos Comitês de Bacias Hidrográficas Junto 26 

ao Procomitês. 8) 14 de setembro foi realizada a 1ª Reunião sobre o processo de Revisão do 27 

Plano de Recursos Hídricos do CBH-MP com FUNDAG. 9) 22 de setembro foi realizada a 2ª 28 

reunião da CTEM. 10) de 04 a 07 e outubro foi realizado o XXIII Encontro Nacional de Comitês de 29 

Bacias – ENCOB, no formato online. 11) 22 de outubro foi realizada a 3ª reunião da CTEM. 12) 30 

03 de novembro a Secretaria Executiva participou de Reunião com a CRHi – Coordenadoria de 31 

Recursos Hídricos junto as Secretarias Executivas dos Comitês de Bacias. 13) 08 e 09 de 32 

novembro foi realizado o XVIII Diálogo Interbacias com o tema Crise Hídrica, em formato online. 33 
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14) 09 de novembro foi realizado o VII Encontro de CTEAS, promovido pela CTEA do Conselho 34 

Nacional de Recursos Hídricos no formato online. 15) 11 de novembro a Secretaria Executiva 35 

participou de Reunião realizada pelo Tribunal De Contas do Estado com os Comitês de Bacias, 36 

sobre a cobrança pelo uso da água, onde foi ressaltada a responsabilidade de inclusão no CADIN 37 

os usuários inadimplentes. 16) 17 de novembro foi realizada a Reunião da Assembleia Geral 38 

Extraordinária do FNCBH para Eleição da Nova Coordenação do Fórum Nacional. 17) 25 de 39 

novembro foi realizada a 9ª Reunião Ordinária do CONESAN. 18) 26 de novembro 40 

representantes da Diretoria do CBH-MP participaram da reunião realizada pelo GAEMA, núcleo 41 

do Paranapanema.  19) 29 de novembro foi realizado o II Workshop de Recursos Hídricos do 42 

CBH-MP. 20) 02 de dezembro foi realizada a 2ª Reunião do FPCBH 2021, em formato online. 43 

Finalizou informando que no dia 02/12/2021 o CBH-MP fez 27 anos, parabenizou todos que estão 44 

participando como membro da bacia e apresentou a modernização da logo do Comitê, atendendo 45 

o plano de comunicação que previu a harmonização das logos dos 7 Comitês do Paranapanema. 46 

Após comunicados do CBH-MP, a Secretária Executiva passou aos comunicados do CBH-47 

PARANAPANEMA: Iniciou informando que no 06/12/2021 o CBH-PARANAPANEMA completou 9 48 

anos, parabenizou todos que também participam como membro da bacia. 1) Nos dias 11/06, 49 

02/07, 16/07 e 06/08, as Câmaras Técnicas de Integração e de Instrumentos de Gestão, se 50 

reuniram para dar sequência aos trabalhos de Revisão do Plano de Ações e Investimentos do 51 

Plano Integrado de Recursos Hídricos do Paranapanema. 2) Nos Dias 10/09, 08/08, as Câmaras 52 

Técnicas se juntaram para dar sequência ao diálogo sobre o PIRH Paranapanema. 3) Nos dias 53 

10/06, 15/10 e 19/11 a Câmara Técnica de Educação Ambiental e Capacitação se reuniu para a 54 

construção da proposta do Programa de Educação Ambiental do Comitê. 4) Nos dias 2/07 e 55 

11/08 a Comissão Eleitoral se reuniu para conduzir o Processo Eleitoral. 5) Nos dias 24, 25 e 26 56 

de agosto aconteceram as Plenárias Setoriais que definiram a nova composição do Plenário do 57 

CBH Paranapanema. 6) O Grupo de Trabalho do Paranapanema, no Âmbito da ANA, teve o CBH 58 

Paranapanema como convidado para desenvolver a proposta de condições operativas aos 59 

reservatórios de Jurumirim, Chavantes e Capivara, localizados na Bacia do Rio Paranapanema. A 60 

instância se reuniu nos dias 27/05, 01/07, 05/08, 30/09 e 19/10, quando encerrou as suas 61 

atividades.7) Nos dias 28 e 29 de abril e 06 de maio foram realizados os Encontros Setoriais junto 62 

aos Usuários de Água, para definição de articulador e representante dos setores no Grupo de 63 

Trabalho dos Reservatórios do Paranapanema. O GT Reservatório se reuniu nos dias 8 e 27 de 64 

julho. 8) Entre os dias 28/09 e 01/10 foi realizado o 4º Encontro Integrado do Paranapanema. Fez 65 

parte do evento o 6º Seminário das Instituições de Ensino Superior e o 5º Encontro de Prefeitos, 66 
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ambos realizados no dia 29/09. O evento foi encerrado com a Capacitação sobre os Objetivos de 67 

Desenvolvimento Sustentável e Mudanças Climáticas. 9) As Secretarias Executivas dos sete 68 

Comitês instalados no Paranapanema promoveram e participaram de três oficinas, realizadas nos 69 

dias 29/09, 20/10 e 11/11 para troca de experiências e capacitação. 10) Nos dias 24 a 29 de 70 

outubro, a ANA e o IICA promoveram aos membros dos sete Comitês instalados no 71 

Paranapanema, a Capacitação Revitalização de Bacias. 11) A sala de crise do Paranapanema, 72 

instituída pela Agência Nacional de Águas e Saneamento Básico - ANA, se reuniu mensalmente, 73 

com ampla participação dos membros do CBH Paranapanema. As reuniões foram realizadas nos 74 

dias 30/07, 27/08, 24/09, 28/10 e 26/11. Finalizando os informes, a Secretária Executiva convida 75 

o Sr. Emilio Prandi (DAEE), para fazer um relato da crise dos reservatórios de água. Após os 76 

comunicados, o Sr. Presidente convidou o Sr. Emílio Prandi para apresentar o projeto de Lei do 77 

Novo Marco Hídrico que deve ser encaminhada ao Congresso Nacional, ressaltou a preocupação 78 

de todos os entes do Sistema de Recursos Hídricos do país, tendo em vista que o projeto foi 79 

elaborado sem a participação dos Comitês e Conselhos de Recursos Hídricos. Após a 80 

apresentação foram feitas várias manifestações sobre o retrocesso que esta lei pode representar 81 

ao sistema de Recursos Hídricos como um todo, sendo definido que a Secretaria Executiva irá 82 

disponibilizar os documentos para todos os membros do Comitê, bem como acompanhar o 83 

andamento do projeto. Após a apresentação, o Sr. Presidente convidou a Secretária Executiva 84 

para apresentar o Programa de Capacitação 2021/2023 do CBH-MP. Após a apresentação, o Sr. 85 

Presidente convidou o Secretário Executivo Adjunto e Coordenador da CT-PAS o Sr. Emílio 86 

Prandi, para apresentar o Relatório de Situação dos Recursos Hídricos 2021, ano base 2020. 87 

Após apresentação, o Sr. Presidente ressaltou a situação do Rio Pardo, que tem preocupado 88 

bastante o município de Ourinhos, explicou que a captação de água do município é feita pelo Rio 89 

Pardo, esclareceu que o estão realizando uma ação de concessão da SAE - Superintendência de 90 

Água e Esgoto de Ourinhos, para que tenham investimentos, tanto para a solução do tratamento 91 

100% do esgoto, como também para os investimentos necessários em relação ao recurso 92 

hídricos. Dando continuidade à pauta, convidou a Sra. Secretária Executiva para apresentar a 93 

Deliberação ad referendum CBH-MP/224/2021 DE 16/06/2021 que aprova indicação do 94 

representante do CBH-MP para compor o 5º grupo do Conselho Estadual de Saneamento – 95 

CONESAN (Biênio 2021-2022). Feito os esclarecimentos, o Prefeito Lucas Pocay foi aprovado 96 

para representar o CBH-MP junto ao CONESAN, sendo aprovada por unanimidade. 97 

Prosseguindo, o Sr. Presidente convidou o Sr. Emílio Prandi para apresentar a Deliberação ad 98 

referendum CBH-MP/225/2021 DE 22/10/2021, que indica projetos em carteira, hierarquizados e 99 
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pontuados pela Deliberação CBH-MP/222/2021 de 09/06/2021 para tomada de recursos do 100 

FEHIDRO 2021 da compensação financeira/royalties. Após apresentação, e sem manifestações 101 

do plenário, o Sr. Presidente colocou a Deliberação em votação, sendo aprovada por todos. 102 

Prosseguindo, o Sr. Presidente convidou a Sra. Secretária Executiva para apresentar a 103 

Deliberação CBH-MP/226/2021 DE 08/12/2021, que aprova o programa de capacitação do CBH 104 

para 2021/2023. Após a apresentação, o Presidente abriu a palavra para as considerações do 105 

plenário. Não havendo manifestações, o Sr. Presidente colocou a Deliberação em votação, sendo 106 

aprovada por todos. Na sequência, o Sr. Presidente convidou novamente o Sr. Emílio Prandi para 107 

apresentar a Deliberação CBH-MP/227/2021 de 08/12/2021, que aprova o Relatório de Situação 108 

dos Recursos Hídricos 2021: ano base 2020 do CBH-MP. Após a apresentação, o Presidente 109 

abriu a palavra para as considerações do plenário. Não havendo manifestações, o Sr. Presidente 110 

colocou a Deliberação em votação, sendo aprovada por todos. Cumprida a pauta da reunião, o 111 

Sr. Presidente abriu a palavra para os membros do plenário para outros assuntos e 112 

considerações. Sr. Cledir Soares (ONG Pró-Azul) apontou um projeto conduzido pelo Professor 113 

Edson Piroli (UNESP), que é uma proposta de recuperação da bacia do Rio Pardo, para 114 

produção de águas. Considerou que as instituições que compõem o Comitê, possam ser 115 

tomadores de recursos de projetos regionais para viabilização desse projeto, podendo articular 116 

um projeto piloto no âmbito desse projeto apresentado pelo Professor Edson Piroli, para avaliar 117 

os impactos a nível regional e também a viabilidade econômica financeira desses pequenos 118 

projetos que vão contribuir para a questão da disponibilidade tanto de qualidade quanto de 119 

quantidade de recursos hídricos para a nossa região. Sr. Edson Piroli (UNESP) relatou a 120 

proposta de manejo integrado da Bacia do Rio Pardo, que surgiu a um certo tempo, mas neste 121 

ano nos meses de setembro e outubro principalmente em Ourinhos, o município esteve a ponto 122 

de ficar sem água, por falta de água na captação da SAE,  então o COMDEMA propôs a 123 

realização de uma audiência pública na Câmara Municipal de Ourinhos e depois essa audiência 124 

foi repetida em Santa Cruz do Rio Pardo, onde foram apresentadas um conjunto de 22 ações 125 

para serem desenvolvidas na Bacia Hidrográfica do Rio Pardo. Finalizou pedindo o apoio do 126 

CBH-MP e seus membros, sobretudo daqueles municípios e instituições que estão inseridas no 127 

território da Bacia do Rio Pardo, para que os contatem, para que possam potencializar essas 128 

ações visando um planejamento mais eficaz e a implantação de um manejo que viabilize a 129 

produção de água para manter a perenidade do Rio Pardo com um volume adequado para 130 

atender a todas as atividades econômicas e a população da bacia, principalmente Santa Cruz do 131 

Rio Pardo e Ourinhos, que estão no baixo curso. Finalizadas as manifestações, o Presidente 132 
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passou a palavra para os integrantes da Diretoria, para suas considerações finais. O Sr. Cledir 133 

Soares (Vice-Presidente) parabenizou a todos pela reunião, enfatizou que existem muitos temas 134 

relevantes que devem ser pauta do Comitê, destacando em especial o projeto de Lei do Novo 135 

Marco Hídricos, finalizou desejando a todos boas festas. Com a palavra a Sra. Suraya Modaelli 136 

(Secretária Executiva) agradeceu a todos pelo apoio as atividades do CBH, em especial aos 137 

membros da Secretaria Executiva, desejando a todos um feliz natal.  Finalizado os assuntos, e 138 

sem mais a tratar, o Sr. Presidente, agradeceu a todos pela participação nas reuniões realizadas 139 

em 2021 e ressaltou que o Comitê tem grandes temas para discutir em 2022, desejando a todos 140 

boas festas. Como não havia mais nada a ser tratado deu por encerrada a reunião a 44ª Reunião 141 

Ordinária do CBH-MP. 142 


